

PCR ratifica la calificación de “BBB-” con perspectiva Estable a la Fortaleza Financiera de Cooperativa de Ahorro y Crédito Alfonso Jaramillo León CAJA.

Ciudad de Quito (septiembre 19, 2024) En Comité de Calificación, PCR decidió mantener la calificación “BBB-” con perspectiva Estable a la **Fortaleza Financiera de la Cooperativa de Ahorro y Crédito Alfonso Jaramillo León CAJA**; con información al **30 de junio de 2024**. La calificación refleja una larga trayectoria de la entidad y un adecuado control sobre sus procesos de originación. Esto le permite tener un indicador de mora inferior al de su competencia. La cobertura de la cartera problemática de la institución se ubica por debajo del promedio de sus pares; sin embargo, cumple con los requerimientos mínimos. En términos de liquidez, se ha observado un crecimiento constante de los depósitos, no obstante, la contracción de los fondos disponibles ha causado la reducción del indicador de liquidez a corto plazo. A su vez, la solvencia está acercándose nuevamente a sus niveles históricos, aunque sigue siendo inferior al promedio de sus pares. Los resultados financieros dependen principalmente de ingresos extraordinarios para lograr una utilidad positiva, los cuales pueden ser volátiles. A pesar de una mejora en los indicadores de rentabilidad, estos siguen siendo menos favorables en comparación con sus pares.

La fundación de la Cooperativa de Ahorro y Crédito Alfonso Jaramillo León CAJA se remonta al 26 de junio de 1963, formando parte de la Cámara de Comercio con la finalidad de contribuir con el desarrollo comercial de la provincia de Azuay, a través de ayuda financiera a pequeñas empresas comerciales, así como proyectos del sector productivo y empresarial.

La Cooperativa de Ahorro y Crédito Alfonso Jaramillo León CAJA concentra sus operaciones en las provincias de Azuay y Guayas con su oficina matriz ubicada en la ciudad de Cuenca, cuenta con su matriz y ocho agencias distribuidas estratégicamente en Cuenca, Gualaceo y Guayaquil. Adicional, la cooperativa cuenta con nueve cajeros automáticos ubicados conjuntamente en sus agencias con el fin de aportar a la inclusión financiera. Según la distribución geográfica de la cartera bruta a fecha de corte, se evidencia una alta concentración en la provincia de Azuay, que representa el 91,19% del total, equivalente a US\$ 99,41 millones. Le sigue la provincia del Guayas con una participación del 6,62% (US\$ 7,21 millones), y en tercer lugar se encuentra Cañar, con un 1,69% (US\$ 1,84 millones). El 0,50% restante está distribuido entre 9 provincias, cada una con una participación inferior al 1%.

Posición competitiva

Al 30 de junio de 2024, la Cooperativa de Ahorro y Crédito Alfonso Jaramillo León CAJA presenta un total de activos de US\$ 133,94 millones, monto que representa un 0,63% del total de activos del sistema, colocándola en la posición 35 de 41 cooperativas. En términos de pasivos, la entidad registra US\$ 119,81 millones, lo que equivale al 0,65% del total del sistema, posicionándola como la institución número 34. En relación con el patrimonio, se evidencia una suma de US\$ 13,93 millones, representando el 0,53% del total del sistema y situándola en la posición 40 en el ranking. Finalmente, el resultado neto de la Cooperativa muestra una cifra de US\$ 191,44 mil, ubicando a la entidad en la posición 30 en términos de utilidad dentro del ranking.

Metodología

Metodología de Calificación de riesgo de bancos e instituciones financieras-Ecuador.

Información de contacto:

Ing. Jhonatan Velastegui
dvelastegui@ratingspcr.com
Analista de Riesgo

Oficina País

Pradera N30-26 y San Salvador Edificio Corporativo Omega, piso 9 - oficina 906.
T (+593) 02-450-1643

Información Regulatoria:

La información empleada en la presente calificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de esta, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La calificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago de este; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente calificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Calificadora.